

Protokoll der satzungsgemäß einberufenen Mitgliederversammlung der
Abiturientenvereinigung Ahlen „AVA“

Datum: 06. Mai 2017

Ort: Aula des Städtischen Gymnasiums

Beginn: 11.00 Uhr

Ende: 12.15 Uhr

- Frank Schniederjürgen begrüßt alle Mitglieder und alle ehemaligen Abiturienten, besonders die Jahrgänge 1967 und 1977, im Namen des Vorstandes

Rede Frank Schniederjürgen:

- F. Schniederjürgen dankt Herrn Dermann und dem Schulorchester für die Begleitung bei der heutigen Veranstaltung und bei den vielen Feierlichkeiten während des Schuljahres.
- F. Schniederjürgen dankt Uwe Zimmermann als Schatzmeister für seine gute Recherche, da sich dadurch die Rücklastschriften in diesem Jahr auf 10 minimiert haben.
- Es gibt in der AVA mehr verstorbene als aktive Mitglieder, dieses soll sich in den nächsten Jahren ändern.
- F. Schniederjürgen verdeutlichte das große Problem der Informationsweitergabe. Bei der Versendung von 1000 AVA-Heften kommen 300 als Retour wieder zurück. Dies sind vermeidbare Kosten und die Rückläufer wurden aus der Kartei genommen. Ebenso wurden Ehemalige, die nicht überwiesen haben, aus der Kartei genommen. Der Jahresbeitrag deckt auch nicht die Kosten für ein AVA-Heft. Die Unterstützung der AVA soll eigentlich den Schülern zu Gute kommen und nicht einem sehr teuren AVA-Heft. Die Produktion der letzten 3 Jahre hätte das komplette Geld der AVA verschlungen.
- Zur Kostenminimierung macht der Vorstand folgende Vorschläge:
 - 1) Das AVA-Heft könnte alle 3-4 Jahre erscheinen.
 - 2) Ein Themenheft mit Verweisen wird erstellt.
 - 3) Eine Erhöhung der Beiträge wird vorgenommen.
 - 4) Homepage rückt noch mehr in den Vordergrund.Wichtig ist in diesem Zusammenhang der Fortbestand der AVA. Anregungen und Informationen hierzu, sowie aktuelle Beiträge von AVA-Mitgliedern, nimmt der Vorstand gerne entgegen.

- F. Schniederjürgen dankt der Sparkasse für die Übernahme der Kosten zur Erstellung der Homepage.
Nach dem Pressetermin zur Vorstellung der Homepage und der Bekanntgabe der Adresse im AVA-Heft wurden auf der Homepage Adressänderungen und Kontoänderungen vorgenommen.
Auf der Homepage sind alle Namen, Kontakte, Spendenmöglichkeiten und Informationen zur Mitgliedschaft zu finden.
Es gibt einen eignen Punkt „Aktuelles“. Dort werden Neuigkeiten direkt mit Fotos dargestellt.
Weiter Informationen findet man zum Schulgarten, zur Verabschiedung von Herrn Knepper.
In Planung sind Seiten auf den aktuelle Informationen von AVA-Mitgliedern (beruflich, sportlich, etc.) gezeigt werden.
- F. Schniederjürgen bittet darum, dass diese Informationen mitgeteilt werden und die AVA auch nach 116 Jahren weitergeführt werden kann.
- Nach einem Musikstück des Orchesters begrüßt F. Schniederjürgen den ehemaligen Schulleiter Dr. Klawonn und nennt folgende Aktionen, die die AVA unterstützt hat:
 - Bei der Abiturfeier wurde jedem Abiturienten ein Kugelschreiber mit Gravur übergeben.
 - Die Sextaner wurden begrüßt und erhielten bei ihrer Einschulungsfeier ebenfalls einen Kugelschreiber mit Gravur.
 - Teilnahme an der Verabschiedung von verschiedenen Lehrern und Hr. Knepper (Geschenk in Kooperation mit der Stadt Ahlen und dem Förderverein war ein Ölgemälde für/von Hr. Knepper)
 - Am Konzertabend (Dezember 2016) verteilte die AVA Schokolade für alle Teilnehmer.
 - Das Selbstlernzentrum wurde mit 1000€ unterstützt.
 - Finanzielle Unterstützung von sozial schwachen Familien wurde gewährt, wenn es z.B. Probleme gab an einer Klassenfahrt teilzunehmen.
 - SV-Unterstützung
 - Unterstützung der Kunst,- Theaterkurse
 - Die Pflege der Außenanlagen wird durch eine zweckgebundene Spende sichergestellt.
 - Das grüne Klassenzimmer erhielt neue Wege, Pflasterungen und eine neue Bestuhlung. Der Schulhof wurde durch die AVA erweitert, diese wird vor allem von Oberstufenschülern sehr gut angenommen.
 - Der Kunst LK nahm durch die finanzielle Unterstützung der AVA am Bundeswettbewerb „EVONIC 2016“ teil und erreichte in Duisburg von 20

Teilnehmern den 2. Platz. Im Februar 2017 wurde dieser Preis von Armin Laschet übergeben. F. Schniederjürgen war bei der Preisvergabe zugegen.

- In Planung sind nun Veränderungen an den Fahrradständern.
- Die AVA versucht die Schule in Zeiten der knappen Mittel zu unterstützen.
- Das Finanzamt Beckum hat die Gemeinnützigkeit der AVA für die nächsten 3 Jahre wieder bestätigt.

Kassenbericht Dr. Ansgar Hörster

Es folgte der Kassenbericht (siehe Anhang) vorgestellt von Dr. Ansgar Hörster, da der Kassenprüfer Uwe Zimmermann verhindert ist. Die Kassenprüfer waren Hr. Fink und Hr. Rehmann. Nach dem Verlesen des Kassenberichtes und der Erklärung der Kassenprüfer, dass alle Angaben richtig waren wurde um die Entlastung des Schatzmeisters und des Vorstandes gebeten. Diesem Antrag wurde stattgegeben.

Vorstandswahlen

Einstimmig wurde der alte Vorstand in seinem Amt bestätigt.

1. Vorsitzender: Frank Schniederjürgen
 2. Vorsitzender: Dr. Ansgar Hörster
- Kassenwart: Uwe Zimmermann
Schriftführerin: Stefanie Dudek
Kassenprüfer: Herr Fink und Herr Rehmann

Infos SV:

- Am 7. Juli finde von 14-17 Uhr das Kulturfest des Städtischen Gymnasiums statt.
- Jede Klasse stellt 1 Land bzw. 1 Kultur vor.
- Es gibt ein Bühnenprogramm und viele weitere Aktionen.
- Alle ehemaligen Abiturienten sind dazu auch herzlich eingeladen.

Rede Fr. Dr. Giebel:

- Frau Dr. Giebel gedachte mit allen Anwesenden dem verstorbenen Kollegen Herrn Beckmann.
- Fr. Dr. Giebel dankt Hr. Schniederjürgen für die finanzielle und menschliche Zusammenarbeit bei der Gestaltung der Außenanlagen.
- Zurzeit sind 740 SchülerInnen und 65 LehrerInnen am Gymnasium. Für die Sekundarstufe 1 liegen 70 Anmeldungen vor und für Sekundarstufe 2 sind es 35 Anmeldungen.
- Es gibt 3 Profilklassen (Musik/ MINT/ Bilingual).
- Die Stelle des Schulleiters ist weiterhin vakant.
- Der Ganztagsunterricht findet von 7.55-15 Uhr statt.
- Verschiedene bauliche Maßnahmen wurden durchgeführt (Selbstlernzentrum, in den Gebäuden wurden Bereiche für die einzelnen Jahrgänge geschaffen, die MINT-Räume wurden neu gestaltet).
- Mit Beginn des Schuljahres 2017/18 sind zum ersten Mal Ganztagschüler in der Abiturphase.
- Ebenso wichtig ist die Arbeit des Schulverwaltungsassistenten.
- Es gibt in Absprache mit der Stadt Ahlen einen 5 jahresplan zur Renovierung. In diesem Jahr sollen ein Sonnenschutz und neue Fenster in den Neubau 1 eingebaut werden.
- Fr. Dr. Giebel erklärte, dass die Abiturarbeiten zur Ansicht im Erdkunderaum liegen. Die Arbeiten dürfen aber nicht mit nach Hause genommen werden.

Mit einem Musikstück des Scholorchesters, einem Kaffee der SV und einer Führung von Herrn Stoffers durch die Räumlichkeiten endete die Jahreshauptversammlung der AVA.

Schriftführerin Stefanie Dudek

Vorsitzender Frank Schniederjürgen